
Alain Lavallée, Maire de Saint-Marc-sur-Richelieu, membre d'office du CCE., Lise Beauchemin, présidente;  Evelyne Provost membre, Josée Gagnon membre, représentant du conseil 
municipal; Maurice Rolland, membre représentant du conseil municipal; Ghislain Henri, membre représentant du conseil municipal 

   
102, DE LA FABRIQUE, SAINT- MARC-SUR-RICHELIEU, QC, J0L 2E0 

Procès-Verbal CCE 

Rencontre du 9 avril 2025 - 19h00 @ 20h30 

1. Vérification du quorum 
Nous avons quorum 

2. Adoption de l’ordre du jour 
L’odj est adopté à l’unanimité 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion 
Suivi du dernier PV 
Le PV est adopté et a été présenté au conseil 

4. Nomination d’un(e) secrétaire 
Evelyne agira comme secrétaire 

5. Rapport Escouade verte 
1. Discussion :  Josée nous informe qu’elle a discuté avec la coordonnatrice de la MDJ.  La coordonnatrice 

propose d’impliquer les jeunes lors du forum jeunesse et de faire participer les jeunes pour trouver 
quelles actions il aimerait faire pour ce projet.  Josée va la relancer pour savoir où le projet en est de leur 
côté.  

2. Actions à prendre 
On poursuit nos saviez-vous que?   
On relance la coordonnatrice de la maison des jeunes  
Une fois le retour de la MDJ on priorise les projets à développer en collaboration avec la MDJ 
Suivi lors de la prochaine rencontre 
 
 

6. Ma Municipalité Verte 
1. Recyclage des balles de tennis (EP) 

Le suivi sera fait lors de la prochaine rencontre 
2. Eco Énergie 360 (GH) 

Une rencontre a eu lieu entre Sylvie, Yvon, deux représentant d’Éco 360 et Ghislain, un suivi doit être 
fait d’ici la fin avril par la municipalité pour compléter le dossier.  Suite à l’envoie des documents, des 
propositions seront fait par Éco 360 concernant l’économie d’énergie qui pourront être fait.    

 
7. Borne électrique (GH) 

La livraison des bornes arrivera d’ici la fin mai, elles seront donc installées pour la saison estivale. 
 

8. Le nouveau développement 
Les membres du CCE vont travailler sur un document qui contiendra quelques recommandations/bonnes 
pratiques environnementales pour le développement du nouveau quartier.  
Ex : Isolant chanvre, Éco quartier, etc 
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Lise nous présente le document de référence préparé, nous nous entendons pour le consulter chacun de notre 
côté et nous revenons à une prochaine rencontre pour en discuter tous ensemble. Voir document de référence 
de Lise. 
Nous nous entendons pour tous lire le document : comment créer un quartier durable guide complet 
Lise lit le document du projet des promenades St-Bruno 
Evelyne consulte le site éco-habitation  
 
L’objectif de notre lecture est de faire ressortir des idées qui pourrait être proposé en étant applicable de façon 
indépendante.   
 
 

9. Varia  
1. Conférence St-Adolphe 

Lise serait intéressée d’assister à la conférence, Ghislain vérifiera auprès des élus municipaux pour savoir 
qui pourrait accompagner Lise pour représenter la municipalité.  Lise nous invite à aller regarder le 
caucus municipal écologiste, nous pourrions devenir membre, il sera pertinent d’évaluer l’avantage 
d’être membre.  Nous en reparlerons lors de la prochaine rencontre.  

2. Plogging 
L’organisme Zéro déchet organise un évènement qui s’intitule la course au déchet 2025.  L’idée est de 
ramasser des déchets en faisant de l’activité physique.  
On peut aussi s’inscrire à mission mille tonnes où l’objectif est de ramasser mille tonnes de déchet en 
parcourant 42 kilomètres. 
Nous publierons une infolettre pour informer la population de l’évènement et du concours.  La 
participation se termine le 22 avril.   
 

3. Don arbres et arbres fruitiers – 25 mai 
On maintient le concept de la PM du don d’arbre et fruitier pour cette année.  Pour l’année l’an 
prochain on revoit le concept, est-ce que nous ciblons plutôt un moment où les arbres sont donnés sous 
une autre forme.  
Les arbustes fruitiers sont très populaires comment on pourrait les donner et faire une fête autour du 
mois de l’arbre.  Est-ce qu’un concours où nous faisons tirer un arbre par semaine pendant le mois de 
mai serait un concept qui pourrait aussi sensibiliser.  
Lise nous présente la pub faite pour la journée du 25 mai. 
Nous proposons d’ajouter l’évènement des dons de l’arbre dans le calendrier sur la page d’accueil de la 
municipalité.  
 

10. Levée de l’assemblée 21h10 
Prochaine réunion 14 mai 18h30 

 
 
 


